



## 笑う門には福来る

自分たちで育てたうるち米は、チャレンジウォークで塩にぎりとしていただきました。今回の餅つきで、もち米のおいしさもたっぷり味わうことができました。臼と杵でついたもちも、機械でついたもちもどちらもとてもおいしかったです。おいしさの秘密は何だったのでしょうか。

前日からもち米を洗って水につけ、雑煮の下準備をしてくださった皆さん。当日早朝から火をおこしてお湯を沸かしたり、機械を準備したりして少しでも早く餅つきができるようにしてくださった皆さん。もちまるめに駆けつけてくださった皆さん、多くの人の思いが込められているもちだからこそ、おいしかったのではないのでしょうか。

また、例年通り正門の前には立派な門松が建てられました。「笑う門には福来る」というように、切り方を工夫して節を生かした笑顔になっています。大人4,5人がかりで押さえたり切ったりして出来上がっていく様子は、圧巻でした。子どもたちも自分なりのミニ門松を上手に作りました。門松づくりが成功したのは、1週間前から竹切りや、松切りなど、入念な下準備をしてくださった皆さんがいたからこそです。

塾長をはじめとする大草塾の皆さん、P会長・副会長をはじめとする保護者の皆さん、この日のために駆けつけてくださった大草村の皆さん、中学生やその保護者の皆さん、地域の皆さん、本校職員…。挙げればきりが無いほどの力が終結した大草塾の取組でした。おかげさまで子どもたちの笑顔があちこちで見られました。ご協力いただきましたすべての皆さんに改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

## 3学期の大草塾

4月23日付の第一回大草塾運営委員会報告でお知らせしていたように、2月の寿司づくりは開催しません。代わりに予定外ではありますが、星空観望会を実施したいと考えています。

塾長が昨年度から「学校に天体望遠鏡が眠っているはず。昔はそれで星の観望会もしていた。またしたいねえ。」と話されていました。コミュニティースクール便り(以下CS)でもお伝えしましたが、島田元校長先生と連絡が付き、先日学校に来ていただきました。理科準備室の望遠鏡を見てもらい、「まだ十分使えます」と太鼓判を押していただきました。

そこで3月4日(最後のCS運営協議会および、6年生を送る会実施日)に星空観望会を実施することとなりました。講師はもちろん、島田先生です。特別な準備などいりませんので、ぜひ大草の夜空に輝く星をみんなで眺めましょう。(※天候次第では日時の変更もあり得ることを申し添えます) 裏に続く→



チャレンジウォーク、餅つき・門松づくりと連日のイベントお疲れさまでした。ここで百合野病院創設者である江崎辰男さんからいただいた自伝書「感謝の出会い」の中の一節を紹介します。

「普通なら一週間も不自由なテント暮らしをするとくたくたになって翌日からの仕事に支障が出そうなものだが、それを感じないのだ。(中略)これはおそらく若い人たちからエネルギーをもらっているのではないか」(ボーイスカウトのキャンプについて)

江崎様も「気」の影響を感じておられるのです。私たちも子どもたちの笑顔を見ると癒され、「やってよかった」と思うことがよくあります。今回の二日間のイベントも多くの人の笑顔に出会い、エネルギーをいただきました。

今後ともぜひ保護者の皆さんだけでなく地域の皆さんには、どんどん子どものエネルギーをもらいにきてほしいと強く思います。それが Win-Win の関係性だと思うのです。では、今後の参加型授業について改めてお知らせします。

- **1月23日(木) 13:30~14:15 百人一首大会**…5色に分けてあり、今回は青色20首に絞っています。子どもたちも覚え始めたばかりです。座布団をもってぜひ参加ください。
- **同日 14:30~16:00 学校保健委員会の講演会**…長崎大学の岩永竜一郎先生による「子どもの特性を知り、子育てに役立ててみませんか」です。
- **1月16日ソフトバレーボール**…体育館で柔らかいボールを使ってやるバレーです。多くのチームを作って盛り上げたいです。
- **3月4日6年生を送る会、星空観望会**…CS学校運営協議会、6年生を送る会、星空観望会

今回のチャレンジウォーク、餅つき・門松づくりについて、さらによりよきものにしていくために、ご意見・ご感想をお聞かせください。

<https://forms.gle/4f2SbDsb298fMAJg6>



### **お米販売の収益金**

うるち米、モチ米ともに準備した分はすべて完売しました。ご協力ありがとうございました。売上金額は、46,500円になりました！これは、150周年行事と大草塾の運営資金とに分けて使わせていただきますので、ご了解お願い致します。